

Marktgemeinde Würmla legt Fokus auf Umwelt und Energie!

Um die UmweltgemeinderätInnen über ihr umfassendes Aufgabengebiet zu informieren und gleichzeitig die Unterstützungswerkzeuge der Energie- und Umweltagentur NÖ aufzuzeigen, wurden alle UmweltgemeinderätInnen zu einem Einführungstag eingeladen. Die Gemeinde Würmla wurde dabei durch Umweltgemeinderat Christian Ruprechter vertreten.

Die niederösterreichischen Gemeinderatswahlen im Jänner haben 690 Umweltgemeinderäte hervorgebracht. In vielen Gemeinden weht seitdem ein frischer Wind, wenn es um Umweltbelange geht, denn rund zwei Drittel sind neu im Amt. Auch dreißig Jahre nach Beschluss des Umweltschutzgesetzes in Niederösterreich kommt den Umweltgemeinderäten in der Gemeinde eine bedeutende Rolle zu, denn so viel in den vergangenen Jahren erreicht wurde, so groß sind die Herausforderungen der Zukunft, um die Umwelt- und Lebensqualität in Niederösterreich für die nächste Generationen nicht nur zu erhalten, sondern weiter zu verbessern.

Klares Aufgabenprofil – Viel Verantwortung für die Zukunft

Die UmweltgemeinderätInnen tragen große Verantwortung in ihrer Gemeinde, sind sie doch auf kommunaler Ebene dafür verantwortlich, dass die Agenden Umwelt, Natur und Energie in der Gemeinde eine starke Stimme haben, zeigt sich Geschäftsführer der Energie- und Umweltagentur NÖ Dr. Herbert Greisberger überzeugt. „Kraft Gesetz sind die UmweltgemeinderätInnen verpflichtet dem Gemeinderat Bericht zu legen, die BürgerInnen zu informieren und die Umwelt sowie Natur zu schützen. Als Energie- und Umweltagentur NÖ möchten wir sie bei den vielseitigen Aufgaben durch Beratung, Weiterbildung und Umsetzungswerkzeuge optimal unterstützen.“, so Greisberger.

Vorrang für Umwelt- und Energiepolitik in Erlauf

Im Rahmen eines von der Energie- und Umweltagentur NÖ organisierten Einführungstages für UGR wurden die gesetzlichen Pflichten und Rechte der UmweltgemeinderätInnen aufgezeigt, sowie die Rolle der Bezirkshauptmannschaft, die Ziele des Landes NÖ und die Unterstützung durch die Energie- und Umweltagentur NÖ dargestellt. Zudem gaben erfahrene Umweltgemeinderäte Einblick in die praktische Gemeindegearbeit. Seitens der Gemeinde Würmla nahm Umweltgemeinderat Christian Ruprechter die Gelegenheit wahr sich fit für die herausfordernde Tätigkeit zu machen: „Ich freue mich in den kommenden fünf Jahren als Umweltgemeinderat unserer Gemeinde fungieren zu dürfen. Dabei geht es mir vor allem darum die Bürgerinnen und Bürger zu informieren, die Gemeinde zu beraten sowie konkrete Umwelt- und Energieprojekte im Gemeinderat einzubringen und damit den gesetzlichen Verpflichtungen nachzukommen.“ Und Ruprechter weiter: „Mit der Energie- und Umweltagentur NÖ haben wir als Gemeinde eine starke Partnerin an unserer Seite, die uns bei der Umsetzungen dieser Aufgaben optimal unterstützt.“